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В статье рассматривается проблема эффективности применения различных методов повышения нефтеотдачи из пластов с осложнёнными условиями добычи нефти. Показано, что физико-химические методы представляют собой комплексное и эффективное средство управления процессами нефтеотдачи при добыче трудноизвлекаемых нефтей, а также при эксплуатации скважин в осложнённых условиях. Ключевые слова: методы добычи; нефть; нефтеотдача: скважина; трудноизвлекаемые запасы; физико-химические методы.
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Е-mail: gladkov1974@mail.ru
В статье проведен анализ литературных и фактических данных о влиянии геомеханического изменения залежей углеводородов в процессе их разработки. Показано существенное влияние некорректной реализации системы поддержания пластового давления (ППД) на динамику движения извлекаемых подвижных запасов нефти, что в конечном итоге приводит к изменению коэффициента нефтеизвлечения (КИН). Ключевые слова: геомеханическое изменение; углеводороды; техногенная трещиноватость; запасы нефти; пластовое давление.
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К ОЦЕНКЕ ЭФФЕКТИВНОСТИ МЕРОПРИЯТИЙ ПО ИНТЕНСИФИКАЦИИ ОТБОРОВ НЕФТИ ПРИ РАЗРАБОТКЕ НЕФТЯНЫХ МЕСТОРОЖДЕНИЙ ПЕРМСКОГО КРАЯ (с.16)
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Рассмотрены результаты проведения мероприятий по интенсификации притока (кислотный гидроразрыв пласта) на скважинах, эксплуатирующих залежи в карбонатных отложениях месторождений, территориально совмещенных с Верхнекамским месторождений калийных солей. Также анализируются результаты гидродинамических исследований (ГДИ), позволяющие оценить состояния призабойной и удаленной зон пласта до и после проведения КГРП. Ключевые слова: гидравлический разрыв пласта; продуктивность скважины; коэффициент проницаемости; добывающая скважина.
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В работе изучена возможность утилизации нефтяных шламов посредством окисления и дальнейшей модификации полученных битумов с целью улучшения их эксплуатационных свойств. Предложена выработанная в лабораторных условиях последовательность технологических операций. Ключевые слова: нефтешлам; битум; окисление; модификация; битумные композиционные материалы.
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В статье рассматриваются проблемы и результаты экспериментальных исследований влияния различных жидкостей на механические параметры горных пород. Ключевые слова: энергоёмкость; А.П.Ребиндер; зернограничное трение; индентор; горная порода.
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КОНСТРУКЦИЯ СКВАЖИН И ТЕХНОЛОГИЯ БУРЕНИЯ В ЮРУБЧЕНО-ТОХОМСКОЙ ЗОНЕ НЕФТЕГАЗОНАКОПЛЕНИЯ ЛЕНО-ТУНГУССКОЙ НЕФТЕГАЗОНОСНОЙ ПРОВИНЦИИ (c. 29)
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E-mail: v.archegov@ya.ru
Промышленная нефтегазоносность рифейских отложений впервые в мировой практике была установлена на Сибирской платформе. Эти открытия резко расширили стратиграфический диапазон нефтегазоносности и наметили новые направления нефтегазопоисковых работ. Особый интерес представляет Юрубчено-Тохомская зона нефтегазонакопления, включающая Куюмбинское газонефтяное, Юрубчено-Тохомское нефтегазоконденсатное и Оморинское газоконденсатное месторождения. Обоснована конструкция, техника и технология бурения скважин в этой нетрадиционной зоне нефтегазонакокопления. Ключевые слова: Лено-Тунгусская нефтегазоносная провинция; Юрубчено-Тохомская зона нефтегазонакопления; блоковое строение; нефтегазоносность; конструкция скважин; технологии бурения; дальнейшие направления нефтегазопоисковых работ
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В институте «ТатНИПИнефть» разработана технология ремонтно-изоляционных работ эффективная в условиях поглощений, основанная на тампонировании изолируемого интервала скважины цементным раствором с добавкой волокна строительного микроармирующего. Волокно изготавливается из термопластичных полимеров и имеет цилиндрическую форму. Цементные композиции с добавкой волокна обладают высокой подвижностью и седиментационной устойчивостью, пониженной водоотдачей, высоким кольматирующим эффектом, при этом обеспечиваются повышенные прочностные показатели цементного камня. Из 7-ми ремонтов применением данной технологии в скважинах ОАО «Татнефть» 6 ремонтов завершены с положительным результатом. Ключевые слова: волокно; фиброцементный раствор; поглощения; приёмистость.
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Ступенчатая периферия шарошечных долот в эффективности бурения (с.40)
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Периферийное вооружение долот занимает особое место во взаимодействии долота с породой, поскольку выполняет двойную функцию, что ускоряет его износ. Износ уменьшается при благоприятных условиях работы периферии. Для облегчения разрушения периферии забоя и снижения износа периферийных венцов в периферию вводится ступенька и основное вооружение несколько опережают периферийное. Аналитическим и экспериментальным способами подобраны размеры периферийной ступеньки. Опробованы и выпущены малой промышленной партией долота с превосходством по проходке 80% над серийными. Ключевые слова: основное и периферийное вооружение; долото; размеры ступеньки.
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ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ НАПРАВЛЕННОГО БУРЕНИЯ СКВАЖИН АЛМАЗНЫМ ИНСТРУМЕНТОМ (с. 44)
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Рассмотрены вопросы проводки наклонно направленных скважин специальным алмазным инструментом. Приведены результаты испытаний алмазного стабилизирующего инструмента. Ключевые слова: алмазный инструмент; КНБК; отклонитель; коронка; направленная скважина.
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ВОПРОСЫ ПРОЕКТИРОВАНИЯ НАКЛОННО НАПРАВЛЕННЫХ РАЗВЕДОЧНЫХ СКВАЖИН НА МЕСТОРОЖДЕНИЯХ СО СЛОЖНЫМИ ГОРНО-ГЕОЛОГИЧЕСКИМИ УСЛОВИЯМИ (с. 47)
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В статье приведены технико-технические решения по проводке наклонно направленных разведочных скважин на площадях со сложным разрезом, включающим мощные толщи мягких, неустойчивых горных пород. Ключевые слова: наклонно направленная скважина; КНБК; скважина; кондуктор; обсадная колонна.
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Оптимизация составов буровых растворов для бурения скважин на газовые гидраты с помощью ортогонального экспериментального метода (с.51 )
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Национальный минерально-сырьевой университет «Горный»
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В процессе исследования гидрата природного газа и изменения свойств технологических жидкостей могут привести к разложению и диссоциации гидратов, что в свою очередь приводит к изменению свойств бурового раствора. В статье описан ортогональный метод планирования эксперимента, с помощью которого подобрана оптимальная концентрация таких компонентов бурового раствора, как сульфированные фенольные смолы (SMP-II), карбоксиметиллированная целлюлоза (CMC) и поливинилпирролидон (PVP (K90)). Регулируя процентное содержание каждого из этих компонентов, мы можем определить изменения кажущейся и пластической вязкости, динамического напряжения сдвига. Таким образом, мы сможем выявить главные компоненты и степень их влияния на свойства буровых растворов. Ключевые слова: буровой раствор для бурения в условиях образования газовых гидратов; реологические свойства; ортогональный эксперимент; планирование эксперимента. 

УДК 622.276.7:622.245.43

прогнозирование характера обводнения и целесообразности проведения водоизоляционных работ (с. 55)
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Качество анализа исходных промысловых данных и подбор скважин-кандидатов на его основе для проведения ремонтно-изоляционных работ является одной из важнейших задач. В связи с этим прогнозирование успешности технологии водоизоляции при крупной выборке скважин немыслимо без использования ЭВМ. В статье рассмотрена перспектива использования программного продукта для предварительной оценки успешности и целесообразности с экономической точки зрения проведения работ по ограничению водопритока в нефтяных скважинах. Ключевые слова: обводнение, нефтяная скважина, программный продукт, прогнозирование и целесообразность проведения водоизоляционных работ. 
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Исследование влияния величины отклоняющего угла клина на разрушение бурильного инструмента при вырезании «окна» и зарезке бокового ствола роторным способом (с. 61)
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В процессе вырезания «окна» в стенке обсадной колонны и зарезки бокового ствола роторным способом бурильная колонна испытывает знакопеременные нагрузки от изгибающего момента действующего в зоне «окна» и крутящего момента от ротора буровой установки. Задача сводилась к определению величины допускаемых напряжений знакопеременного изгиба при определенном угле клина и количества циклов, при которых запас прочности бурильных труб будет достаточным, и они не будут разрушаться. Ключевые слова: боковой ствол, клиновой отклонитель, отклоняющий угол клина, нормальное напряжение, касательное напряжение, предел прочности материала трубы, коэффициент запаса прочности

Новые интерактивные справочники по технике бурения, заканчивания и ремонта скважин (с. 64)
Илья Борисович Малкин

E-mail: tbr3@yandex.ru
Приведено описание новых интерактивных справочников: «Техника бурения и заканчивания скважин» и «Техника ремонта скважин». Ключевые слова: интерактивный справочник; компьютер; техника бурения; техника ремонта скважин.
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The paper discusses the effectiveness of different methods for oil resources whose production is problematic. There is shown that physicochemical methods are complex and effective way to control process of production for oil reserves difficult to recover and for wells with abnormal operating conditions. Keywords: production methods, oil recovery, hole, difficult oil, physicochemical methods.
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The article deals with geomechanic changes of hydrocarbon deposits in the process of the production. Significant influence of incorrect reservoir pressure maintenance system on  recoverable oil reserve dynamics was revealed. Finally this may result in changes of oil recovery factor. Keywords: geomechanic changes, hydrocarbons, technogenic fracturing, oil resources, formation pressure.
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The results of the stimulation activities (acid fracturing) for the wells in carbonate sediment deposits, spatially combined with Verkhnekamskoye potassium salts are given. The paper also analyzes the results of hydrodynamic research to assess the state of near wellbore reservoir and remote areas before and after acid fracturing. Keywords: hydraulic fracturing, well productivity, permeability index, production well.
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The paper deals with possible of utilization oil sludges  by means of oxidation and further modification of the received bitumens to improve operational properties. Laboratory-derived sequence of operations was put forward. Keywords: oil sludges, bitumen, oxidation, modification, bitumen composite materials.
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The article discusses the problems and experimental results of various liquids impact on rock mechanical properties. Keywords: energy-consuming; A.P.Rehbinder; grain boundary friction; indenter; rock.
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Commercial oil-and-gas content of Sinian deposits for the first time ever were discovered on Siberian plate. These discoveries broadened stratigraphic margins for oil and gas occurrence and pointed out new ways for petroleum exploration. Upubchenko-Tohomskaya oil and gas accumulation zone including Kuiymbinskoye, Upubchenko-Tohomskaya and Omorinskoye oil, gas and gas-condensate fields are of special interest. Well design, drilling methods and technology for this specific hydrocarbon accumulation zone are given. Keywords: Upubchenko-Tohomskaya petroleum province; Upubchenko-Tohomskaya oil and gas accumulation zone; block structure; oil-and-gas content; well design; drilling technology; prospective trends for oil and gas activities.
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TatNIPIneft has developed a remedial cementing technology to fight lost circulation issues. The technology uses cement compositions with reinforcing fiber additives. Reinforcing fiber is made of thermoplastic polymer and has a cylindrical shape. Cement systems are characterized by high mobility, enhanced sedimentation stability, reduced water loss, good mudding off properties, ensuring high set strength. Out of seven remedial jobs performed in TATNEFT wells, six yielded positive results. Keywords: fiber, fiber-cement slurry, lost circulation, injectivity.

Stepped profile of cone bits and drilling efficiency (р. 40)
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The peripheral bit cutting structure play a pivotal role in bit interaction with rock as serve a dual function. That accelerates its wear. Wear decreases under favorable operating conditions of the peripheral part of bit. For simplification the destruction of bore-hole bottom periphery and decrease wear of peripheral teeth rows the step is done and the main cutting elements exceed peripheral ones. The size of peripheral step has been determined analytically and experimentally. A small lot of bits have been tested and manufactured. Their footage exceed by 80 % conventional ones. Keywords: basic and peripheral cutting structure, bit, size of step. 
Engineering support of directional drilling with diamond bits (р. 44)
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The problems of directional drilling with the use of special diamond bits are discussed. Diamond stabilizers test results are given. Keywords: diamond tools, BHA, deflector, core bit, directional well.
Planning exploration directional wells for oil fields with difficult geological situation (р. 47)
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The paper discusses technical and process design details of directional wells for oil fields under difficult geological conditions, including thick series of soft unstable formations. Keywords: directional well, BHA, well, conductor, casing.

Drill mud composition optimizing for gas hydrate wells with the use of experimental orthogonal method (р.51 )
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In the process of natural gas hydrate researches the changes of drilling fluids properties can lead to the hydrate decomposition and reformulation and to affect the normal drilling. According to the orthogonal test method, the rheological properties of drilling fluids which contain different ingredients, such as sulfonated phenolic resin (SMP-II) carboxymethyl cellulose (CMC) and polyvinylpyrrolidone (PVP(K90)), are given in this paper. Changing percentage of these components in drilling fluid we can detect changes of apparent viscosity, plastic viscosity and yield point of drilling fluids. Thus we may define the main components and the degree of their impact on drilling fluids properties. Keywords: drilling fluid for gas hydrate formations; rheological properties; orthogonal test; experimental design of experiment. 
Predictive modeling for water encroachment and isolating works advisability (р. 55)
1Ramzis Rakhimovich Kadyrov

2Irik Galikhanovich Fattakhov

1Ehl'vina Rinatovna Khamidullina

1Anton Vladimirovich Patlajj

1TatNIPIneft

32, M. Djalil Str., Bugulma, Republic of Tatarstan, 423236, 
Phone: 85594 789-83

2ФГБОУ ВПО УГНТУ г. Октябрьский

54a, Devonskaja Str., Oktjabr'skijj, 452600, Russia
Phone: 8-937-497-92-97
Candidate wells for isolating works are selected based on initial oilfield data and the quality of the latter plays a pivotal role in the success of the operations. When a gross sample of wells has to be considered, it is practically impossible to forecast efficiency of water control technologies without computerizing. The paper discusses the potential of using a software product for water control efficiency assessment in oil wells and consideration of economic aspects thereof. Keywords: water breakthrough, oil well, software product, forecast, feasibility of water control operations 
Wedge deflection angle and drilling tool destruction while milling window and sidetracking when rotary drilling (р.61 )
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In the process of window milling in the casing wall for sidetracking using rotary system, the drill string is subject to different reversal loads resulting from bending moment in the window zone and torque from the rotary table. The objective of the work was to determine critical bending loads at certain wedge angle and the number of cycles in terms of drill pipes safety. Keywords: sidetrack, wedge, wedge angle, normal stress, shear stress, ultimate tensile strength of pipe material, safety factor.

Drilling technique, completions and workover. New interactive reference books (р.614)
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New interactive reference books - “Drilling and completion technique” and “Well repair technique”. Description is given. Keywords: interactive reference book, computer, drilling technique, well repair technique.

